## DIOCESE DE PORT-VICTORIA LES SEYCHELLES



## **LETTRE PASTORALE 2021**

«Tilepa - Tilepa.»



Chers frères et sœurs des Seychelles,

Je voudrais, en cette année de la famille souhaitée par le pape François, année mise sous la protection de Saint Joseph, vous écrire une lettre en plusieurs épisodes. Le thème que je vous propose est : 'Tilepa - Tilepa'. Après chaque épisode je vous proposerai un partage à vivre en famille et, si possible, entre différentes familles dans le canton ou/et en paroisse. Tout au long de l'année, au niveau des régions et du diocèse, nous vous proposerons des conférences - débats ou d'autres activités concernant la famille. Au cours des messes du dimanche et des messes dans les cantons nous prierons pour rendre grâce au Seigneur pour nos familles mais aussi nous prierons pour que nous puissions progresser en faisant des petits pas. Le plus important c'est d'aller les uns vers les autres, d'abord à l'intérieur de notre propre famille. La fraternité est un autre nom pour 'Eglise'. Aucune famille n'est trop inférieure pour ne rien avoir à partager mais aucune famille n'est non plus trop supérieure pour ne rien avoir à recevoir. J'invite les paroisses, les mouvements et les services, les artistes (chanteurs, metteurs en scène de théâtre, les peintres et sculpteurs, danseurs, écrivains) à faire preuve de créativité pour valoriser nos familles et nous donner ainsi le goût de faire des 'Tilepa - Tilepa.'

## Episode 1

Jésus nous parle souvent en parabole. Pensons, entre autres, à la parabole de la brebis perdue et retrouvée, ou à celle du fils prodigue. Vous vous en souvenez d'autres paraboles de Jésus? En famille, mais aussi entre familles, vous pourriez en faire la liste!

Je voudrais, en imitant la manière d'enseigner de Jésus, vous proposer une parabole.

Il s'agit de la parabole de la tortue famille. «Une tortue dont, le nom est 'famille', a évidemment, comme toute tortue, une carapace. Une carapace parfois bien lourde à porter. Néanmoins, même si parfois les enfants ou les grandes personnes grattent sa carapace, elle ne s'énerve pas mais ne se presse non plus. Tortue 'famille' va son chemin. Elle est du reste bien incapable de faire des *sprints*! Par contre, sa carapace la protège de l'isolation du soleil qui tape fort aux Seychelles et lui offre, la nuit, un bon toit pour dormir en sécurité et être protégée de la pluie et parfois même des orages. 'Famille', la tortue, fait des petits pas et avec courage - il lui faut du courage pour porter sa maison sur le dos - elle avance. Elle nous surprend même par les longues distances qu'elle peut parcourir au cours d'une seule journée! Tortue 'famille' vit simplement. Elle aime beaucoup manger des salades et des fruits des Seychelles, non les fast foods ou autres nourritures importées, pour ne pas grossir et ainsi rester en forme. Elle ne boit que de l'eau. Une fois, pour faire comme les autres, elle a bu une boisson alcoolisée. Elle s'est renversée sur sa carapace, les quatre pattes en l'air! Tortue 'famille' a eu très peur, elle a beaucoup souffert et elle a été en grand danger. Heureusement qu'un bon samaritain l'a aidée à se remettre sur ses quatre pattes. Tortue 'famille' aime bien vivre avec d'autres tortues. La compagnie des autres lui donne de la joie et du courage dans les moments difficiles. Ainsi, 'Famille' avec discipline et persévérance, avance et progresse Tilepa -Tilepa. Elle souhaite à toutes les familles des Seychelles d'avancer 'Tilepa' durant cette année de la famille.»

Comme Jésus, j'ose dire à chaque famille des Seychelles : «Celui qui a des oreilles pour entendre qu'il entende!»

Toi qui a pris le temps de lire cette parabole, que penses-tu que j'ai voulu dire à TA famille et aux familles des Seychelles ?

Je vous propose chère famille de vivre la spiritualité des Tilepa. Il n'y a pas de famille idéale même si il y a un style de famille souhaitable. Toute famille est aimée de Dieu. À la lumière de Jésus et, par la force de l'Esprit Saint, Dieu notre Père invite chacune de nos familles - ma famille - à avancer à partir de là où elle est.

Chaque mois je vous proposerai une réflexion et des moyens concrets pour faire un petit 'lepa' en avant. Tilepa - Tilepa Jésus nous invite à croître en tant que famille.

Bonne route comme tortue 'Famille'!

Votre frère et évêque.

+ Alain H

N.B. Nous aurons aussi l'occasion de découvrir la Lettre Pastorale et de cheminer en famille grâce à des vidéos qui seront réalisées par une équipe de couples et de volontaires des Seychelles.